

# News·ES EURO

- PÁGINA PRINCIPAL
- ÚLTIMAS NOTICIAS
- NEGOCIO
- DEPORTES
- INTERNACIONAL
- LOCAL
- ENTRETENIMIENTO
- TECNOLOGÍA
- SALUD
- FAMOSO
- ARTE
- LIBROS
- TV
- MUSICA
- PELICULA
- TRENDS

News ES Euro > Negocio

## Reservas de crudo de grandes empresas en Colombia habrían caído en 2023

TRENDING NOW



¿Quién es el novio de Aryna Sabalenka, Konstantin Koltsov? -

2 months ago



Diagnóstico Cero | La genética es como una tortilla -

SALUD  
a day ago



Una de las principales constructoras, al borde del abismo

NEGOCIO  
a day ago



Zendaya en la final de Alcaraz: la minifalda blanca de la tenista para entregar un trofeo | Famoso

FAMOSO  
about 20 hours ago



Un estudiante de la UAL murió en un accidente de autobús ocurrido en SLP - El Sol de San Luis -

LOCAL  
about 6 hours ago



esta semana ocurrirá un EVENTO CRUCIAL para todas las criptomonedas -

NEGOCIO  
about 5 hours ago



Quién es Mariana Robles, novia de Nicandro Díaz que vivió el accidente del productor de Televisa

TRENDS  
about 5 hours ago



Más de 225.000 credenciales comprometidas se venden en la Dark Web - Technocio -

TECNOLOGÍA  
about 2 hours ago



Así quedó la tabla general del Clausura tras la jornada 11

TRENDS  
about 2 hours ago



San José y la nueva masculinidad soñada -

LOCAL



Reservas de crudo de grandes empresas en Colombia habrían caído en 2023

A pocos días del anuncio de la Informe de Recursos y Reservas de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Los resultados de las principales empresas que ya han sido publicados generan alertas. Tal es el caso de **Ecopetrol**, Geoparque, Frontera, Gran Tierra y Parex, entre otros. La mayoría de estas petroleras muestran caídas, aunque con algunas excepciones.

Esto nos alerta sobre varias cuestiones, entre ellas la capacidad del país para cubrir su propio abastecimiento, así como las finanzas de la Nación.

(Vea: ¿Colombia importará gas de Venezuela? Estas son las opciones que contempla **Ecopetrol**).

En el caso de **Ecopetrol**, principal productor y también la empresa con más reservas, reportó una caída de 6.3% en sus reservas probadas (1P), el cual cayó de 2.011 millones de barriles equivalentes (crudo y gas) en 2022 a 1.883 millones de barriles al cierre de 2023. Esto significa que el índice de vida de reservas pasó de 8,4 años a 7,6 años.

Sin embargo, el detalle de los recursos contingentes (2P y 3P) no ha sido dado a conocer al mercado, por lo que se desconoce el comportamiento de estos datos. En el informe de sus resultados del año pasado se informa que el informe completo de recursos y reservas fue entregado al Comité de Reservas de **Ecopetrol** y al Directorio, a la espera de su aprobación. Sin embargo, hasta el momento el documento no ha surgido de estas instancias.

Según fuentes del sector, esto puede tener peligros para la toma de decisiones por la limitación de recursos para el análisis.

Incluso dijeron que algunas decisiones estratégicas que se estarían tomando No estarían alineados con el papel de la empresa en las finanzas de la Nación.

(Vea: La AIE aumenta su previsión de demanda petrolera en 2024 y prevé ligero déficit).

La caída de las reservas se explicó principalmente por la caída del precio promedio del crudo Brent a finales de año, que fue de US\$ 82 por barril, US\$ 17 menos que durante 2022. Esto llevó a una disminución de 188 millones de barriles en el año aunque fue compensado por la incorporación orgánica de

This website uses cookies to ensure you get the best experience on our website. [Learn more](#)

Decline

Allow cookies

**Andrés Duarte, director de renta variable de Corficolombiana,** Señaló que el resultado neto de la caída muestra que la empresa está consumiendo más de lo que puede reponer.

Si bien esto no representa un riesgo a corto plazo en el suministro del país, si genera alarmas para el mediano plazo, sobre todo teniendo en cuenta **Tenga en cuenta que durante este Gobierno no se adjudicarán nuevos contratos de exploración y producción.**

**Oscar Ferney Rincón, director ejecutivo de Acipet,** Explicó que estos datos, sumados a los de otras empresas, muestran que existe una alta probabilidad de que las cifras del país hayan caído a fin de año. Con esto, dijo, se podría comprometer la autosuficiencia en el suministro.

Sin embargo, Rincón destacó que algunas empresas presentaron resultados positivos sobre sus reservas probables (2P), "lo que podría apalancar la producción y la incorporación de reservas cuyo reporte se reflejará en 2025".

Al revisar los informes presentados por otras empresas también se pueden observar algunas reducciones en sus reservas.

En el caso de Parex, **La compañía informó reservas probadas de 112,5 millones de barriles de petróleo equivalente,** explicado principalmente por el petróleo crudo pesado. Esto también representa una caída respecto a los 130,6 millones de barriles equivalentes reportados al cierre de 2022.

Según presentó la empresa, la caída en los datos de reservas probadas y probables (1P y 2P respectivamente) también cayó debido a "revisiones técnicas, que se enfocaron en el deterioro de activos en bloques no esenciales del Medio Magdalena, así como al igual que en el bloque LLA-34 por el mal desempeño de la delineación".

(Vea: [Opep celebra que AIE resalta importancia del petróleo para la transición energética](#)).

Según datos de la petrolera, su **índice de vida de reservas probadas cayó de 6,6 años a 5,4 años.**

En el caso de Frontera Energy, si se analizan sus reservas para Colombia (teniendo en cuenta que también opera en Ecuador) se observa una ligera disminución. Al 31 de diciembre de 2023 presentaron 97,4 millones de barriles equivalentes, cifra por debajo de los 98,3 millones de 2022.

Según su información, en el caso de las reservas probables (2P) el campo Hamaca en su bloque CPE-6 aumentó en 42 millones de barriles equivalentes, aportando el 25% al crecimiento de este indicador, que no compensó el neto.

Por su parte, Gran Tierra Energy reportó **74,3 millones de barriles, para sus activos en Colombia y Ecuador.** En el caso de esta empresa también se evidenció un aumento en sus reservas probables, las cuales ascendieron a 46,3 millones de barriles frente a los 36,7 que reportaron en 2022.

Sin embargo, en el caso del Geoparque, **Su saldo para Colombia, tanto probado como probable y posible, mostró una disminución.**

En los probados, es decir, los que son más fácilmente recuperables, hubo un descenso del 7%, que alcanzó los 63,9 millones de barriles de petróleo equivalente.

Ahora, contando reservas probadas y probables, también se registra una contracción del 9%, alcanzando 106,4 millones de barriles al cierre de 2023.

(Ver: [¿Perdemos a Ecopetrol?](#)).

**Julio César Vera, presidente de Xua Energía,** Explicó que uno de los factores además de los precios que podría explicar las caídas es la menor actividad de exploración y desarrollo.

La caída de estas cifras genera alertas según los expertos consultados, por lo que llamaron a estrategias para garantizar el suministro.

**Orlando Velandia,** presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, dijo a Portafolio que su intención sigue siendo optimizar los recursos de los contratos **ya asignados y mejorar las cifras de recuperación mejoradas.**

Por su parte, Vera dijo que es necesario buscar alternativas e incluso estímulos para acelerar la actividad exploratoria, *de tal forma que la actividad que se desarrollará en los próximos 5 años pueda realizarse como máximo en los próximos 3 años*.

**Óscar Rincón, director de Acipet,** Afirmó que una mejor recuperación por sí sola no es suficiente, por lo que otras estrategias como los incentivos fiscales, la gestión de los conflictos sociales y la promoción de inversiones podrían ayudar.

DANIELA MORALES SOLER  
Maletín

« PREV

Las reservas netas del BCRA pasarán a ser positivas en diez ruedas

NEXT »

Por qué los ahorristas no pueden lograr que los bancos acepten depósitos a 90 días

RELATED POSTS



Desarrollador quema USD 10 millones en una memecoin de Solana –

4 minutos ago



Construyó una computadora portátil para juegos de 10 kilogramos y ahora le dice adiós. Cinco años después, asume que necesita una PC más liviana.

4 minutos ago



Fueron el motivo de Overwatch 2, pero dentro de Blizzard se teme una nueva cancelación. Misiones de la historia de la cuerda floja – Overwatch 2 –

4 minutos ago



YouTube ya obliga a los creadores a notificar si sus videos han sido generados por IA (aunque hay excepciones)

12 minutos ago

0 comments

Sort by Oldest ▾



Add a comment...

Facebook Comments Plugin

- PÁGINA PRINCIPAL
- ADVERTISE WITH US
- ARCHIVE
- PRIVACY POLICY
- CONTACT US



¿Quién es el novio de Aryna Sabalenka, Konstantin Koltsov? –

2 months ago



Diagnóstico Cero | La genética es como una tortilla –

SALUD  
a day ago

Una de las principales constructoras, al borde del abismo  
NEGOCIO  
a day ago

NEWSLETTER

Subscribe to the newsletter to get the latest news

Type your Email

Subscribe